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Zusammenfassung

        
Bei der schmerzhaften Fingermittelgelenkarthrose ist neben der Gelenkversteifung der prothetische Gelenkersatz die wesentliche operative Therapiemaßnahme. Hierzu steht eine Vielzahl unterschiedlicher Prothesenmodelle zur Verfügung. In unserem Haus wurden zwischen 1996 und 1999 bei 16 Patienten 19 DIGITOS-Fingermittelgelenkprothesen implantiert. 14 Patienten, das heißt 17 Prothesen konnten über einen Zeitraum von sieben Jahren regelmäßig nachuntersucht werden. Letztlich zeigten alle Prothesen an beiden Schaftkomponenten Lysesäume sowie zum Teil erhebliche osteophytäre Anlagerungen. Kortikalisperforationen, Prothesenluxationen oder Materialbrüche wurden nicht beobachtet. Der Bewegungsumfang betrug im Median präoperativ 50 Grad, besserte sich kurzzeitig postoperativ auf 60 Grad, lag aber bereits ein Jahr postoperativ wieder bei 50 Grad. Im weiteren Verlauf sank er sukzessive auf letztlich 30 Grad. Während präoperativ elf Patienten unter Belastung und drei auch in Ruhe unter Schmerzen litten, waren es auch nach sieben Jahren lediglich zwei mit Belastungsschmerzen. Alle Patienten waren über den gesamten Zeitraum mit dem Operationsergebnis zufrieden und würden sich in selber Weise erneut versorgen lassen.


      
        
Abstract

        
Most important methods for the surgical treatment of painful arthritis of the proximal interphalangeal joint are the joint fusion or the implantation of a prosthesis. There are a lot of different models for joint replacement. Sixteen patients received 19 middle joint replacements performed with the DIGITOS-prosthesis between 1996 and 1999. Over a period of seven years, 14 patients with 17 prostheses have been observed prospectively. In the 7-year follow-up, a minimal radiolucent line at the bone-cement junction and huge periarticular osteophytes could be found in every case. No cortical penetration, luxation, or implant fractures were recorded. The preoperative median range of motion was 50 degrees. Postoperatively, there was an improvement to 60 degrees. The range of motion decreased to 50 degrees after one year and to as little as 30 degrees after seven years. Preoperatively, eleven patients had pain with activity and three had pain without activity. During the whole follow-up period there were only two patients who had pain at work. All patients were satisfied with the results of the operation throughout the control period and would choose the same treatment again.
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